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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

alle Jahre wieder erstrahlt die Weidener Altstadt im Glanz des einzigartigen 

historischen Christkindlmarkts. Doch angesichts explodierender Energie-

kosten und damit verbundenen Einsparmaßnahmen könnte die festliche 

Stimmung getrübt werden. Der Weidener Christkindlmarkt könnte in diesem 

Jahr sogar in Gefahr sein. Daher fordert die Fraktion der Bürgerliste 

Weiden eine umfassende Stellungnahme zu möglichen Szenarien der 

Ausgestaltung des diesjährigen Christkindlmarktes sowie etwaige 

Energiesparmaßnahmen umzusetzen.   

 

Nach über zwei Jahren Pandemie erschwert nun auch die Energiekrise die 

Planungssicherheit von Großveranstaltungen wie Weihnachtsmärkten. 

Bürgerinnen und Bürger sehnen sich nun umso mehr nach einer geselligen 

(Vor-) Weihnachtszeit bei einer Tasse Glühwein. Die Veranstaltungsbranche 

und Fieranten brauchen dringend wieder eine umsatzstarke Saison.  

Der Weidener Weihnachtsmarkt ist daher ein bedeutender Wirtschaftsfaktor 

und Stimmungsmacher zugleich. 

Angesichts immer weiter steigender Energiepreise könnten jedoch Groß-

events wie z.B. Weihnachtsmärkte komplett auf der Kippe stehen.  

Da in weniger als vier Monaten Weihnachten vor der Tür steht, ist es nun 

dringend an der Zeit sich mit den möglichen Szenarien auseinanderzusetzen 

und Vorkehrungen zu treffen. Einige Städte und Gemeinden haben bereits 

Konzepte erarbeitet, um den Energiebedarf massiv zu reduzieren.  

Dies kann zum Beispiel durch die Abschaltung oder Reduzierung von 

Weihnachtsbeleuchtungen oder durch den Umstieg auf solarbetriebene 
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Systeme erreicht werden. Ferner sollten energieintensive Angebote, zum 

Beispiel Eisflächen ausgesetzt oder zumindest modifiziert werden.  

 

Daher bittet die Fraktion der Bürgerliste Weiden, die Stadtverwaltung 

möge Stellung zu folgenden Fragen beziehen und aktiv werden: 

 

1. Wie bewertet die Stadtverwaltung das Abhalten des Weidener 

Christkindelmarktes aus aktueller Sicht? 

2. Welche Veränderungen und Maßnahmen sind aus Sicht der 

Stadtverwaltung zu treffen, um das Abhalten zu sichern? 

3. An welchen Stellen fallen die meisten Energiekosten/ Kilowattstunden 

für den Weihnachtsmarkt und die öffentliche Weihnachtsbeleuchtung 

(der Innenstadt, öffentl. Gebäude usw.) an? 

4. Wo sieht die Stadt an diesen verschiedenen Stellen aus Frage 3 

nennenswerte Einsparpotentiale (bitte tabellarische Auflistung)? 

5. Wie schnell und mit welchem Aufwand könnten diese Maßnahmen 

umgesetzt werden? 

6. Ist die Stadtverwaltung bereits mit Beschickern und Fieranten 

bezüglich Einsparungen und einem möglichen Konzept zum Betrieb 

2022 im Gespräch? 

7. Inwiefern werden die Ausschreibungskriterien in Bezug auf 

Energiesparansätze geändert? 

8. Gibt es eine Möglichkeit die energieintensive Kunsteisfläche zu 

betreiben und wie sieht diese aus? 

9. Könnte sich die Stadtverwaltung vorstellen die strombetriebene 

zusätzliche Weihnachtsbeleuchtung von Geschäften zu untersagen 

oder einzuschränken (z.B. Betriebsverbot von zusätzlicher 

Strombeleuchtung zwischen 22-06 Uhr)? 

10. Wie bewertet die Stadtverwaltung die Installation einer „Taskforce 

Christkindlmarkt“ mit Vertretern der Einzelhändler, Beschicker, 

Fieranten, dem Stadtmarketing sowie Verantwortlichen aus der 

Stadtverwaltung, um ein möglichst abgestimmtes und 

energieeffizientes Vorgehen zu ermöglichen? 

 

Wir bitten, Herrn Dr. Deglmann in der Sitzung zur weiteren Erläuterung das 

Wort zu erteilen. 

 

Vielen Dank und beste Grüße, 

 

Ihr 

 

Dr. Christian Deglmann     

Fraktionssprecher 


